

	<p>Object: Klassenzimmer der katholischen Volksschule, Mühlhofen</p> <p>Museum: Sayner Hütte mit Kunstgussgalerie In der Sayner Hütte 4 56170 Bendorf-Sayn +49 2622 / 984955-0 (-12) info@saynerhuetten.org</p> <p>Collection: Fotografie</p> <p>Inventory number: 7.2500</p>
--	---

Description

Schwarzweißfotografie. Diese Aufnahme zeigt eine Schulklasse der 1874 erbauten katholischen Volksschule am Schulenberg in Bendorf-Mühlhofen in ihrem Klassenraum auf Schulbänken sitzend. Links mittig ist auch der Lehrer zu erkennen.

Am 1. August 1875 nahmen 93 Jungen und Mädchen gemeinsam mit dem bis dahin einzigen Lehrer Peter Straten den Schulbetrieb in Mühlhofen auf. Zur Finanzierung einer weiteren Lehrkraft war die Gemeinde zunächst nicht in der Lage. Erst im Jahre 1878, nachdem die Schülerzahl stetig anstieg, wurde das Fräulein Langenbahn als zweite Lehrerin eingestellt. Nachdem die Schülerzahl im Jahr 1888 auf 216 Schüler anstieg wurde eine dritte Lehrkraft bewilligt. Damit war das erste Schulgebäude ausgelastet. Zur Beseitigung der räumlichen Unzulänglichkeiten begann man im Herbst 1889 mit dem Bau dieses neuen Schulhauses in unmittelbarer Nähe. Beide Bauten stehen noch heute, doch sind sie zum Teil baulich verändert und einer anderen Nutzung zugeführt.

Basic data

Material/Technique:	Papier / Fotografie
Measurements:	185 x 125 mm

Events

Image taken	When	
	Who	
	Where	Schulenberg (Mühlhofen)
[Relationship to location]	When	

[Relationship
to location]

Who	
Where	Schulenberg (Mülhofen)
When	
Who	
Where	Mülhofen

Keywords

- Katholische Schule
- Volksschule

Literature

- Ulrike Hoppe-Oehl (1994): Schule im Wandel. Studie über die Geschichte des Schulwesens in Bendorf, Mülhofen, Sayn und Stromberg im 19. und beginnenden 20. Jahrhundert.
Bendorf